PARTIE OFFICIELLE

CIRCULAIRE AU CLERGÉ

Archevêché de Québec, le 12 mars 1920.

Biens chers Collaborateurs,

Vous recevrez, en même temps que cette circulaire, l'itinéraire de la prochaine visite pastorale. Messieurs les curés qui ne se sont pas encore procuré le Cérémonial de la Visite sont invités à le faire au plus tôt. Il est bon de savoir que la nouvelle édition de l'Appendice au Rituel, ne traitant plus des cérémonies de la visite de l'évêque, Messieurs les curés n'auront plus, pour les guider, que le Cérémonial. Ce dernier est, d'ailleurs, indispensable aux chantres qui y trouvent, dans l'ordre voulu et avec les indications nécessaires, tout ce qu'ils ont à chanter au cours de la visite. Toutes les fabriques doivent s'en procurer un certain nombre d'exemplaires pour les chantres, et même pour les clercs, qui peuvent en tirer un réel profit.

Messieurs les curés voudront bien ne pas oublier que, maintenant, il n'y a plus qu'un seul précurseur pour la visite pastorale. Ce précurseur arrive dans la paroisse vingt-quatre heures avant l'évêque, et il n'y reste que vingt-quatre heures, sauf le cas où la visite doit durer deux jours. Il réunit les enfants une première fois, à 3 heures, le jour de son arrivée, et une deuxième fois, le lendemain, à 9 heures.

Monsieur l'abbé Joseph Vaillancourt, archidiacre-suppléant, ira cette année dans toutes les paroisses où doit avoir lieu la visite pastorale. A part l'audition des comptes qu'il est chargé de faire, il procédera aussi à l'examen des meubles et immeubles des fabriques, ainsi que des cahiers, registres et autres documents officiels. Messieurs les curés sont priés de préparer et de fournir à M. l'archidiacre-suppléant tous les papiers et toutes les informations dont il peut avoir besoin pour faire un rapport exact et complet sur l'état des affaires temporelles des fabriques.

La visite de M. l'abbé Vaillancourt précédera d'une quinzaine de jours celle de l'évêque. Elle commencera donc le dernier jeudi d'avril.

La visite pastorale entraîne des dépenses assez considérables, que la quête réussit à peine à défrayer. A part quelques louables exceptions, les fidèles n'ont pas l'air d'attacher une grande